

CONSULTORIO PARA LA MUJER
DE E A J 1 RADIO BARCELONA

Día 27 de Noviembre de 1.950 a las 19 horas.

ORIGINAL
LOCUTORIO



SINTONÍA. - DISCO DEL INSTITUTO FRANCIS

Locutora. - Señoras, señoritas, muy buenas tardes. Sintonizan ustedes
RADIO BARCELONA en su programa
Así y así Radio Barcelona habla de mujeres
CONSULTORIO PARA LA MUJER, que patrocina INSTITUTO FRANCIS S.A.
Pelayo, 56.

SONIDO. - (Sube) *Benigno Tardes* NOV

En el día de hoy iniciamos, señoras radioyentes, la reanuda-
ción del "Consultorio para la mujer", tanto tiempo sumido en
un letargo sensible y que surge de nuevo con un ritmo vivaz,
alegre, emotivo... pero no es precisa una charla ampulosa y
enfática para presentarles las características del nuevo pro-
grama.

Dando seguidamente lectura a una carta ^{que} de la Dirección de
RADIO BARCELONA destina a sus oyentes, podrán darse perfecta
cuenta de los anhelos y afanes que imperan en nuestra emisora
para la creación del nuevo Consultorio para la Mujer.

SONIDO. - SINTONIA DE APERTURA DE RADIO BARCELONA

A las señoras y señoritas que sintonizan en estos momentos
RADIO BARCELONA, la Dirección de la misma les saluda atentamen-
y les agradece vivamente las pruebas de simpatía recibidas
desde la lectura de una carta circular que se radió el día *24*
del actual.

En ella recordábamos con viva emoción a nuestra llorada D^a
Mercedés Fortuny (q.e.p.d.) de tan grata memoria para muchí-
simas de nuestras oyentes.

También confesábamos, con la sinceridad que nos caracteriza,
que desde su pérdida, era un motivo constante de preocupación
para esta Dirección, el darle una sucesora digna del recuerdo
que dejó en cientos de hogares, para que su sano criterio y
acertados consejos dejaron un hueco difícil de suplir.

Ustedes mismas, señoras y señoritas que nos escuchan, nos
acuciaban, nos instigaban a reemprender una emisión en la que
deseaban confiar sus preocupaciones, sus dudas, incluso, a
veces, serios conflictos domésticos.

Al correr del tiempo y al leer sus cartas nos preocupaba-
mas y mas el problema arduo y difícil de dar complacencia
justa a nuestras consultantes; queríamos reemprender el Con-
sultorio femenino, pero no copiar el ya desaparecido, al que
recordábamos con simpatía y gratitud, pero, que no podíamos
ni debíamos imitar, ya que ustedes mismas, en sus diversas
cartas, nos demostraban que cada día es mas difícil, por lo
compleja, la misión educativa de la mujer en su hogar.



Conforme pasa el tiempo se exige más y más de la mujer.

La de clase acomodada, porque su situación lo requiere, precisa ocupar un lugar preferente en sociedad.

La mujer modesta, porque su ayuda ha de ser no solo como ama de casa, si que de ayuda económica a los suyos.

Y que diremos señoras, si tratamos de la mujer de la clase media.

¡Esta si que tiene muy complicada la vida! Deben enriquecerla múltiples facetas para hacer de su hogar el estuche en que destaque el esposo y salgan hijos de provecho.

Dicha mujer precisa hoy de infinidad de conocimientos generales para poder crear un hogar feliz.

Le es necesaria una formación recta, poseer dotes culinarias, detalles de ornamentación, labores, economía doméstica, enfermería casera, etc.

No debe de estar alejada del mundo que rodea su hogar, por lo menos no debe ignorar lo que en él sucede, para poder conservar así, el nivel de una compañera del esposo y de los hijos. No puede descuidarse a si misma, precisa detalles de moda, realzar su belleza, poseer nociones literarias y musicales para no quedar nunca disminuida ante los suyos y esto, ~~esta~~ que parece tan complicado y es en realidad tan sencillo. ~~lo~~ lo que vamos a ofrecer a ustedes por medio de este consultorio, que (inauguramos hoy) con gran complacencia por nuestra parte, deseando que sus cartas nos vayan indicando los distintos problemas que ustedes necesitan resolver, para ayudarles en el lugar que ocupan, tan difícil, tan duro; pero tan digno y tan hermoso, de amas de casa.

se inaugura el partido

Nos damos perfecta cuenta, de la responsabilidad en que incurrimos al establecer de nuevo dicha emisión.

Conocemos también los dispendios que esto requiere. Pero, si hasta ahora, obligados por las circunstancias, tuvimos en suspenso este consultorio hoy al vernos acompañados por una firma comercial que desea unir sus esfuerzos a los nuestros en bien de la mujer en general, nos sentimos obligados para con ustedes, señoras y señoritas que nos consultan en complacerlas en sus justos deseos.

Quizás sus consultas no sean despachadas con gran rapidez, pero según la índole de las mismas, pasarán a manos expertas que les orienten y les guíen debidamente en sus preocupaciones.

Esta emisora, reitera su gratitud a todas cuantas nos alientan con su cartas. Y al iniciar este nuevo programa se siente orgullosa de la labor que va a emprender.

Les saluda. LA DIRECCION



Lectora.- Seguidamente va a llegar a ustedes un saludo cariñoso, que les envía Elena Francis y que será leído por la Voz que en nuestras emisiones les hablará en nombre del Instituto de Belleza Francis S.A.

Sonido

Voz femen.- Me presento a tí mujer oyente, con el derecho que me conceden largos años de experiencia. El trato continuado con mujeres de diversas clases y el estudio directo de sus problemas, me autoriza a ofrecer mujer, unos consejos y observaciones todos ellos destinados, a contribuir al mejoramiento de tu posición en el hogar.

En el curso de mi vida mi corazón de mujer, ha gozado y ha sufrido, porque no basta nacer en un ambiente poderoso para ser feliz.

La felicidad es un sueño encantador, que perseguimos desde que nacemos y que en el momento en que creemos haberla alcanzado, se desvanece como lo que es, como un sueño. La felicidad perfecta no basta desearla, hay muchas circunstancias que favorecen al destino de la persona para llegar muy cerca de ella. Pero en muchas ocasiones, de lo que nosotros llamamos nuestra desgracia, si somos los causantes, hay mil pequeños sinsabores en nuestra vida, que si dominando nuestra voluntad y rectificando nuestra conducta nos desprendiésemos de ellos, habríamos ganado nuestra primera batalla, ya no seríamos tan desgraciados, nuestra vida tendría un aliciente mas y podríamos seguir luchando; que si se lucha noblemente se logra vencer.

Hoy, para la mujer, la vida es mucho mas compleja que para nuestras madres y abuelas, aunque mucho mas elevada espiritualmente que la de aquellas, en raros casos se encuentra todavía la esposa esclava, la esposa máquina ó la esposa ama de llaves.

Hoy, gracias a Dios, las cosas han cambiado. Hombre y mujer ocupan casi el mismo nivel en el hogar, hay en ellos un espíritu de comprensión y camaradería que acompañados de cariño, forma el lazo mas perdurable y definitivo del amor. Hoy el hombre ya no desea por esposa aquel ser artificioso y apegado, sino que sea la compañera inseparable de su corazón, de su inteligencia, de todos sus derechos. Desea ver en ella una colaboradora en todos los momentos difíciles de su vida y ésta le es menos difícil, mas soportable, por dura que sea, si tuvo la suerte de hallar en su camino a esta mujer, tan mujer.

Demos una mirada a la mujer en su papel de madre, tan importante como el de esposa; la madre de hoy no debe educar a sus hijos con los principios de educación que eran perfectos para nuestras abuelas. La vida de familia, cambió mucho. Hoy se precisa de hombres y mujeres, cultos, cada cual según su posición en sociedad, pero todos despiertos, enérgicos y decididos.

Son innumerables los deberes y sacrificios que exige la vida actual del ama de casa; pero son también incontables las dulzuras, las bellezas espirituales, que su propio sacrificio, con el que gana la felicidad de su familia, le proporcionan. Esto es lo que nosotros deseamos conseguir para tí, mujer. Que tú en tu duro camino, no te sientas sola, que sepas que desde esta tribuna que me concede Radio Barcelona el honor de ocupar, siempre abierto de par en par, el libro de mi corazón. Todas sus hojas



te ofrezco

~~todas sus hojas~~, una por una, van escritas; las escribieron mis propios pesares, mis propias alegrías, las lágrimas de los míos, las confidencias de tantas y tantas mujeres que hasta a mí ha llegado sedientas de un poco de paz, de un poco de consuelo, y así se escribió este libro, tan rico en matices espirituales, porque en cada línea va un suspiro, una lágrima, un deseo de una mujer. Mi propia emoción al dirigirme en tí a tantas mujeres como escuchan mis palabras, me impide continuar con la serenidad que el caso requiere, por hoy no te ofrezco nada mas que este libro del que te hablé antes, en el que tienes unas páginas vírgenes todavía, para que en él imprimas tus dudas, tus preocupaciones y ¿por que no? tus quebrantos morales. Y te ofrezco también unas sinceras lágrimas que cuajan en mis ojos, hasta hacer borrar de mis pupilas la visión exacta de donde estoy y de donde me hallo, Y a través de ellas no veo mas que mujeres; mujeres jóvenes muchas de ellas, ancianas las otras, de mediana edad las mas; todas ellas bajo el peso de su deber, de este deber que parece duro y que con una mano amiga, que sinceramente nos la ofrezca, se puede trocar en un bello camino primaveral.

Un abrazo muy fuerte para todas vosotras, mujeres que me escucháis, de la que ya es vuestra amiga.- Elena Francis.

SONIDO.

Locutora.- Han escuchado ustedes señoras y señoritas, la emotiva carta a ustedes dirigida por Elena Francis. *Les ofrecemos ahora un intermedio musical a cargo de la Orquesta de Anacleto Hostalayo R. de un fragmento de "Narciso", ópera del compositor argentino Victor Herbert*

SONIDO.

LOCUTORA.- Antes de retirarse de nuestro micrófono del Instituto Francis S.A., vamos a hacerle en nombre de nuestras oyentes, unas preguntas

Voz fem.- ¿Van a ser muchas? Señorita locutora, porque hoy no estoy autorizada ni preparada para contestar según que preguntas se me hagan.

Locutora.- Serán pocas y breves.

Voz fem.- Pues, cuando usted guste.

Locutora.- ¿Cual es la especialidad del Instituto Francis.

Voz Fem.- El Instituto de belleza Francis, dedica el máximo interés a la depilación ~~definitiva~~ *definitiva* y como fin primordial ofrece

- 1º La depilación definitiva y absoluta.
- 2º Efectos cuatro veces mas rápidos sobre otra clase de depilaciones, y con un mínimo de molestias.
- y 3º.-Rendimiento mucho mayor.

Peró por hoy basta de este tema, en otras ocasiones, ya le iré demostrando la eficacia de una buena y perfecta depilación ~~buena~~ *definitiva*

Locutora.- Ya conocen pues, ustedes, señoras oyentes, la especialidad del Instituto de Belleza Francis S.A. Pelayo, 56, en cuyos salones impera la comodidad y la técnica mas perfectas al servicio de la belleza. *Antes de continuar se nos permitio ofrecerles una bella pagina musical titulada "Coro de Poreclaya"*



Locutora.- Y ahora, señorita, la última pregunta. ¿Podría usted explicarnos, ~~señorita~~, por qué el Instituto Francis patrocina este consultorio para la mujer?

Voz fem. El Instituto Francis patrocina este Consultorio para la mujer, porque entiende, que los verdaderos fines propagandísticos de una firma comercial, deben ser ponerse completamente al servicio del público para beneficiarle. Y el Instituto Francis, sabe sobradamente, que si en miles de mujeres, el vello que las afea es causa de preocupación, esta preocupación es fácilmente corregible con un tratamiento adecuado, pero, conoce también, que en múltiples aspectos en la mujer se cierne, sin fin de preocupaciones y de dudas de muy diversa índole y guía la dirección de dicho Instituto por esta visión clara y profunda del bien y del mal que puede ejercer determinada clase de publicidad, en vez de anunciar únicamente su especialidad, se ofrece incondicionalmente, económicamente, colaborando con intensidad, entusiasmo y gran espíritu a Radio Barcelona y así unidos los deseos de ambos y sus fuerzas comunes abren, hoy, este Consultorio que ponen en todos conceptos y en todos los órdenes al servicio de la ~~humanidad~~ mas bello, mas dulce y mas elevado que es la mujer en su hogar.

Locutora.- Muchas gracias por la amable atención que ha contestado usted a mi pregunta, y mañana.....

Voz fem.- Mañana, señorita locutora, ahondaremos un poco mas en esta misión orientadora para la mujer en el hogar de la que hoy únicamente hemos hecho que descorrer el velo para que las oyentes se sientan invitadas a penetrar en su recinto espiritual. Y muy buenas tardes, señoras oyentes. Buenas tardes, señorita locutora.

Locutora.- Señoras y señoritas que nos escuchan, Con estas palabras se despide la voz del INSTITUTO DE BELLEZA FRANCIS S.A. Pelayo, 56 Y les recordamos que Elena Francis las espera a ustedes en el Consultorio para la Mujer en el Instituto Francis, Pelayo, 56 ó en Radio Barcelona, Caspe, 12. y para cerrar la emisión

SÓNIDO.- de hoy les invitamos a escuchar el motivo musical con que diariamente empezamos estas emisiones -para la mujer. ~~...~~

